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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Langerfeld-
Beyenburg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heike Mehler 
 
563 6265 
563 8085 
heike.mehler@stadt.wuppertal.de 
 
18.12.2007 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg (SI/5780/07) am 
18.12.2007 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
die Herren Wolfgang Peter Cleff, Klaus Frische, Karl Grünewald und Dr. Frank Stromberg 
(anwesend ab 19.40 Uhr),  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ulrike Fischer und die Herren Andreas Bialas, Eberhard Hasenclever und Wilfried Michaelis , 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
die Herren Michael Berger und Thomas Sperling ,  
  
von der FDP 

 
Herr Friedrich Paul ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 

 
Frau Elke von der Beeck ,  
  
Schriftführerin 
 
Frau Heike Mehler ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 

 
Herr Rainer Spiecker   
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als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Loewen,  
 
als Vertreter Bezirksjugendrates 
 
Lukas Hohmann und Wiebke Hansmeier (ab 1945 Uhr) 
 
von der Presse 
 

Frau Schwarz WR 
 
als Gast 
 
Herr Günter Schmalenbeck 

Nicht anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
die Herren Hans Neveling M.A. und Michael Wessel ,  
  
als fraktionsloses Mitglied 

 
Klaus Graeber ,  
 
 
 
Schriftführerin:  
 
Heike Mehler 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20.15 Uhr 
 
 
Der Bezirksbürgermeister weist darauf hin, dass die Verwaltung die Vorlage zu TOP 5 
„Grundüberholung des Spielplatzes Spitzenstraße“ (VO/1056/07) zurückgezogen hat.  
Der TOP entfällt daher und die Nummerierung der folgenden TOP’s ändert sich entsprechend.  
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Vorsitzenden 
  
 Dem Bezirksbürgermeister liegen folgende Weihnachts- und Neujahrsgrüße für 

die Bezirksvertretung vor: 
 Grüße der Freiwilligen Feuerwehr Langerfeld 
 Grüße der Grundschulen Dieckerhoffstraße und Beyenburg 
 Grüße der SPD-Fraktion – Herrn Reese –  

 
Der Bezirksbürgermeister gibt folgende Termine bekannt: 
12.04.08 Einladung zur Beteiligung am Piccobello-Tag 
26.01.08 Einladung zum Neujahrsempfang der GGS Beyenburg (11.00 bis 

12.30 Uhr) 
 
Weitere Informationen: 
Am 30.11.07 Gespräch mit Herrn Hasenclever im Rathaus wegen der 

Baustelle Schwelmer Str. (Verlegung der Bushaltestelle) 
 
Am 04.12.07 Informationsgespräch mit Dr. Flunkert zum Fortschritt des 

Schulneubaus Galmeistraße  
a) Die B-Planänderung läuft 
b) Der Bplan soll im März 2008 aufgestellt werden 
c) Danach erfolgen die Genehmigung und der Bau 

 
Am 06. + 07.12.07 Die Baumringe in der Schwelmer Str. sind gemäß dem 

Beschluss der Bezirksvertretung installiert worden. 
 
Am 13.12.07 Treffen mit dem Oberbürgermeister, Vertretern der 

Verwaltung, Vertretern der Bezirksvertretung Langerfeld-
Beyenburg und Bürgern vor Ort wegen der 
Haltestellenverlegung und Erhalt der Parkplätze. 

 Der Oberbürgermeister hat eine Entscheidung getroffen; s. 
dazu TOP 8 der TO. 

 
Am 18.12.07 Gespräch mit den Herren Gierse und Widmann von der 

Verwaltung um den Wuppersteg am Stausee in Beyenburg 
weiter zu entwickeln. 

 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis. 

  

2 Anhörung des Bezirksjugendrates 
  
 Lukas Hohmann informiert über den Abschluss eines Kegelturniers mit Kindern 

am vergangenen Freitag. Eine entsprechende Veranstaltung für Jugendliche kam 
wegen fehlenden Meldungen nicht zustande. 
 
Im übrigen verweist er auf den Antrag zu TOP 2.1 und erweitert den 
Beschlussvorschlag um den Bereich Dorfwiese, der lt. Stellungnahme der 
Verwaltung einbezogen werden könnte. 
 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis. 

  

2.1 Antrag Bezirksjugendrat 
Einrichtung einer Tempo 30-Zone in der Spitzenstraße 
Vorlage: VO/1064/07 
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 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

Die Bezirksvertretung unterstützt den Antrag des Bezirksjugendrates in der 
Spitzenstraße und der Dorfwiese eine Tempo 30-Zone einzurichten. 

  
Einstimmigkeit  
 

  

3 Mündlicher Bericht über die Gedenkveranstaltungen des Jugendrings zu 
75/25 Jahre KZ Kemna/KZ Mahnmal Kemna 
Berichterstatter: Günter Schmalenbeck 

  
 Zum Thema begrüßt der Bezirksbürgermeister Herrn Günter Schmalenbeck, der 

zum Thema 75 Jahre KZ Kemna und 25 Jahre Mahnmal KZ Kemna im Jahr 2008 
informieren möchte. 
 
Herr Schmalenbeck korrigiert die Überschrift zu diesem TOP und weist darauf 
hin, dass diese Veranstaltungen nicht alleine ein Projekt des Jugendrings sind, 
sondern in Zusammenarbeit mit der Verwaltung unter Schirmherrschaft von Herrn 
Oberbürgermeister Jung geplant sind. 
 
Die Informationen sind dem beigefügten Flyer „KEMNA 2008“ zu entnehmen. 
 
Herr Schmalenbeck wünscht sich Initiative und Unterstützung aus der 
Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg und von Langerfelder Bürgern, um zum 
Thema beizutragen. 
Er weist auch auf die Internetseite www.kz-kemna.de hin. 
 
Aus der Bezirksvertretung werden Vorschläge zu Beteiligungsmöglichkeiten 
gemacht. Herr Paul bekommt den Auftrag, das entsprechende Material zu 
sichten, welches zum Thema im Archiv des Bürgervereins zur Verfügung stehen 
könnte. Herr Paul äußert die Vermutung, dass es möglich sei 6 – 7 Tafeln mit 
Unterlagen  zu bestücken, die evt. im Rahmen einer Ausstellung öffentlich 
gemacht werden könnten (evt. sogar im Bunker). Die Bezirksvertretung wird sich 
kurzfristig mit dem Thema „Teilnahme“ beschäftigen. 

  

4 Änderungen in der Struktur der Bezirkssozialdienste 
Vorlage: VO/0887/07 

  
 Der Bezirksbürgermeister informiert darüber, dass zu diesem Antrag bereits eine 

Antwort der Verwaltung vorliegt; siehe dazu TOP 4.1. 

  

4.1 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/0887/07/1-A 

  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

 
Der Bericht wird ohne Beschluss entgegen genommen. 

 

  
Einstimmigkeit  

  

http://www.kz-kemna.de/
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5 Parkplatz Kohlenstraße (Anbringen einer zusätzlichen Leuchte) 
Vorlage: VO/1066/07 

  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

 
Die Verwaltung wird gebeten, eine zusätzliche Leuchte am Laternenmast des 
Parkplatzes Kohlenstraße zu installieren. 

   
Einstimmigkeit  
 

  

6 Bruchsteinmauer in der Kurvenstraße (Beyenburg) 
Vorlage: VO/1067/07 

  
 Der Bezirksbürgermeister informiert darüber, dass zu diesem Punkt eine 

Information der Geschäftsführerin vorliegt, wonach lt. Auskunft des Landesbetrieb 
Straßen NRW auch weiterhin ein Klageverfahren beim Landgericht Essen 
anhängig ist. Hier verklagen die Eigentümer des Grundstücks den Landesbetrieb 
Straßen NRW auf Wiederherstellung der Stützmauer. 
Es solle seiner Meinung nach,vor einer Weiterverfolgung des Antrages, das Ende 
des Rechtsstreites abgewartet werden. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

  
Die Weiterverfolgung wird bis zum Abschluss des Klageverfahrens vertagt. 
 

  
Einstimmigkeit  
 

  

7 Verlegung der Bushaltestelle an der Schwelmer Straße (zwischen 
Pommernstraße und Mecklenburger Straße) 
Vorlage: VO/1068/07 

  
 Der Bezirksbürgermeister teilt unter Bezug auf seine Information aus TOP 1 mit, 

dass der Oberbürgermeister im Termin am 12.12.07 entschieden hat, dass die 
ursprüngliche Planung mit der Anlieferung des Einzelhandels über die Straße In 
der Fleute, in die Tat umgesetzt wird. Mit dem Rückbau der Baustelle zur 
Haltestellenverlegung in der Schwelmer Straße wurde bereits begonnen. 
Der Antrag habe sich daher in der Sache erledigt. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

 
Der Antrag ist in der Sache erledigt. 

Die Bezirksvertretung legt Wert darauf, an der weiteren Planung beteiligt zu 
werden und erwartet im Januar/Februar einen Bericht über den Stand der 
Planung zur Anlieferung. 
 

  
Einstimmigkeit  
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8 Entfernen eines Zigarettenautomatens im Bereich der Bushaltestelle 
Langerfelder-Markt 
Vorlage: VO/0950/07 1. Ergänz 

  
 Der Bezirksbürgermeister verweist auf eine Information der Verwaltung (liegt den 

Mitgliedern als Tischvorlage vor), nach der die Firma Tobaccoland schriftlich 
angeboten habe, den Automaten im Januar zu entfernen. 
Dieses Angebot solle angenommen werden. 
Herr Bialas ergänzt und stellt für zukünftig ähnlich gelagerte 
Aufstellungswünsche, die Frage an die Verwaltung: 
Wie wird die Bezirksvertretung beteiligt und gefragt? 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

 
Der Antrag wird zunächst vertagt.  
Die Bezirksvertretung behält sich aber vor, auf das Thema zurückzukommen, 
falls der Automat nicht – wie angeboten – im Januar entfernt wird. 
Außerdem bittet sie die Verwaltung um Beantwortung der Frage: 
Wie wird die Bezirksvertretung bei zukünftig ähnlich gelagerten 
Aufstellungswünschen von Zigarettenautomaten beteiligt und gefragt? 
 

  
Einstimmigkeit  
 

  

9 Instandsetzung eines Zaunes im Bereich der Straße Porta Westfalica 
Vorlage: VO/1070/07 

  

 Beschluss der Bezirksvertretung Langerfeld-Beyenburg vom 18.12.2007: 

 
Die Verwaltung wird gebeten, den Straßenbaulastträger der L 414 aufzufordern, 
den Jägerzaun am Geh- und Radweg und am Parkplatz an der Straße Porta 
Westfalica in Stand zu setzen.  
Alternativ wäre zu prüfen, ob das Gelände zwischen dem Geh- und Radweg und 
der 
alten Straße Am Wupperstollen neu geordnet werden kann. Gegebenenfalls 
könnte dann 
auf einen Zaun verzichtet werden. 
 

  
Einstimmigkeit  
 

 
 
 

Cleff Heike Mehler 
Vorsitzender Schriftführerin 
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